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ДЕЛОВЫЕ СКАЗКИ
Разговор получился заинтере�

сованным, откровенным, острым,
а главное — конструктивным. Ме�
роприятие затевалось не ради де�
журной галочки. Слишком много в
нашей жизни непростых вопросов
— от низкого уровня зарплаты
большой армии работников до не�
маскируемого желания опреде�
ленных сил резко качнуть "обще�
ственную лодку" в мутной воде
демагогии и хлестких призывов —
а там куда выплывет. Если выплы�
вет...

Нет, политика не виновата.
Проблема в политиканах. Такие
ради своих амбициозных "заки�
донов" готовы зайти очень дале�
ко. А доверчивые граждане при
таком раскладе — не более чем
инструмент достижения сомни�
тельных целей. "Политические
игры, упертое противостояние,
личные амбиции приносят толь�
ко беды", — такой диагноз ста�
вит губернатор области 
Е.С. Строев. И, не желая отвле�
каться на пустое, акцентировал
внимание на важном — сложив�
шейся в регионе экономической
ситуации. Какая здесь связь?
Прямая. Ведь, отстаивая инте�
ресы трудовых коллективов, на�
до прежде всего добиваться по�
вышения уровня зарплаты ра�
ботников, улучшения условий их
труда, надежной социальной за�
щищенности трудящихся, а не
разжигать на этой почве револю�
ционные костры. Загудевшее
пламя не пощадит ни левых, ни
правых, ни зеленых — платить за
ошибки и заблуждения придется
всем. А социальная стабиль�
ность, по губернатору, возможна
только, "когда на Орловщину
идут инвесторы, когда у нас раз�
виваются старые и создаются
новые предприятия, растет на�
логооблагаемая база, появляют�
ся новые рабочие места". 

Часто цифры убедительнее
слов: при областном бюджете 
8,5 млрд. рублей за счет инвес�
тиций в 2005 году реально уда�
лось вложить в экономику 
10 миллиардов. А на этот год уже
подписано соглашений на два
бюджета. "Мы, — говорит 
Е.С. Строев, — делаем все, что�
бы сохранить работающие про�
мышленные предприятия, дать
им второе дыхание, возмож�
ность двигаться вперед". 

Ибо любая подвижка в любом
секторе экономики — шаг к соци�
альной стабильности в регионе.
Это закон. Например, "Орёл�
строй" заключил договор на
строительство жилья для пересе�
ленцев из города Навои (Узбеки�
стан). Стоимость соглашения 
120 млн. рублей. Платят вперед.
Появился "жилищный" договор и
с Московской железной дорогой:
она заказала строительство
квартир в Орле на 
1 млрд. рублей. "А у нас весь объ�
ем подрядных работ — два мил�
лиарда, — заметил Егор Семено�
вич. — Плюс свои инициативы по
четырем президентским про�
граммам — вот и выход из поло�
жения всей нашей строительной
отрасли". 

Такие вот "сказки". "Сказка�
ми" губернатор называет свою
интерпретацию уже свершив�
шихся во благо Орловщины дел.
И вправду, послушаешь — ничего
вроде особенного и не произо�
шло. Ну, приехал к нам в апреле
прошлого года президент В. Пу�
тин. "Меня, — рассказывает 
Е.С. Строев, — попросили осо�
бенно не "грузить" президента.
Просидели мы с ним полтора ча�
са. Я предложил Владимиру Вла�
димировичу съездить в поселок
Добрый и попросил его захва�
тить с собой министра здравоох�
ранения и руководителя Пенси�
онного фонда. Съездили. Посмо�
трели. Одному нужное словечко
сказал, другому... И в итоге об�
ласть получила сначала 100, по�
том еще 30 миллионов рублей
для этого дома�интерната". 

Похожая "сказка" есть у гу�
бернатора и про санаторий "Ду�
брава", который "лет 30 просто�
ял с маленькими комнатушка�
ми". Орловский губернатор, вы�
прашивая деньги на его до�

стройку, обошел не один высо�
кий кабинет. У премьер�минист�
ра Фрадкова был, у главы Пенси�
онного фонда был, Зурабова
уже, наверное, достал. А вот и
финал "сказочки": "Вчера, —
рассказывает Е.С. Строев, —
звонит мне наш депутат Мося�
кин: все, говорит, прошло поста�
новление правительства — мы
попали в строчку и получим 
50 миллионов рублей. Теперь бу�
дет в "Дубраве", где мы уже ос�
воили своих 50 миллионов, пла�
вательный бассейн. Будут водо�
емы на 50 гектаров водного зер�
кала, уже прокладываем там ци�
вильную дорожку. И станет наш
крестьянский санаторий одним
из лучших в России". 

Наверняка за счет федераль�
ных средств по президентской
программе "Здоровье" и финан�
совой поддержке своего бюдже�
та рано или поздно украсит Орел
и современный лечебный центр.
Пока известна лишь стоимость
этого девятиэтажного объекта —

порядка1,2 млрд. рублей. Да ме�
сто его будущей "прописки" —
бульвар Победы. "Будем искать
деньги и обязательно найдем",
— говорит Е.С. Строев. Значит, и
у этой "сказки" будет хороший
конец. 

Очень интересная "сказка" про за�
вод "Фригогласс�Евразия". Здесь в
свое время начинали с годового объема 
12 тыс. холодильников. Сегодня делают
135 тысяч. Но "сказка" эта с продолже�
нием. Недавно хозяева фирмы прихо�
дили к орловскому губернатору, нахва�
ливали деловой  микроклимат. Короче,
хотели бизнесмены второй завод на 
250 тысяч промышленных холодильни�
ков — гигант, равного которому ни в
России, ни в Европе нет, под Питером
строить, а теперь все больше склоняют�
ся в пользу Орла. Милости просим! С
новыми технологиями, с прогнозируе�
мой зарплатой рабочих 15 — 18 тысяч
рублей.

И таких "сказок" у губернато�
ра Е.С. Строева припасено не�
мало. Их будет еще больше, ес�
ли "купцы" — и свои, и замор�
ские — и впредь будут отмечать
и предпочитать благоприятный
инвестиционный климат Орлов�
щины. "Успокоили бы вы себя, —
обращается губернатор к тем,
кто имеет в душе какие�то про�
тиворечия, а может быть, и оз�
лобленность. — Во злобе жить
тяжелее, чем в добре. Зло по�
рождает зло и противостояние. А
наша задача — консолидировать
силы орловцев на добрые дела". 

ОТ ДЕФИЦИТА 
К ПРОФИЦИТУ

Прагматичный, доверяющий
только цифре начальник област�
ного управления финансов и на�
логовой политики В.Ф. Курган�
ников поверил написанные в на�
шей области "сказки" калькуля�
тором.

Выходило, что желания, по�
требности, ожидания всегда вы�
ше возможностей. Может быть,
поэтому в последние годы у нас
формируется дефицитный бюд�
жет. Таким был и бюджет�2005.
Но тут вмешалась "сказка", и на
месте дыры в 588 млн. рублей
оказался прирост доходной час�
ти бюджета на 1,8 миллиарда! 

А ведь минувший год был
крайне напряженным. Финанси�
рование ветеранов легло на пле�
чи областного бюджета. Плюс
детские пособия, на которые бы�
ло израсходовано более 
112 млн. рублей. Кроме того, 
97 млн. рублей — субсидии ма�
лообеспеченным гражданам на
оплату коммунальных услуг (в 
3 раза больше, чем в предыду�
щие годы). 

Росли и другие расходы. Так,
общий фонд заработной платы
составил 40% консолидирован�
ного бюджета области — 
3,9 млрд. рублей (25%�ное уве�
личение по сравнению с 2004 го�

дом). В связи с тем, что тарифы
на энергоресурсы в последние
годы растут примерно в три раза
быстрее инфляции, расходы на
коммунальные услуги вынужден�
но повышались органами мест�
ной власти. В результате на 
100 млн. рублей пришлось увели�
чить расходы на содержание
бюджетных учреждений в части
оплаты за коммунальные услуги.
Увеличились расходы на питание
школьников. Расходы образова�
ния, на которое в целом прихо�
дится 30% бюджета, выросли на
26%, здравоохранения — на 16%.
Однако, констатировал В.Ф. Кур�
ганников, "бюджет такую нагруз�
ку выдержал, и мы 2006 год нача�
ли с остатком 136 млн. рублей". 

Между тем этот год "нарисо�
вался" с еще большим дефици�
том. На что рассчитывать, какие
задействовать ресурсы "влива�
ния"? По словам Владимира Фе�
доровича, серьезно пополнить
бюджет можно за счет вывода
зарплаты из "тени". Ведь сегод�
ня около 40% (!) предприятий
платят зарплату до одной тысячи
рублей. Не вся земля зарегист�
рирована в собственность, а зна�
чит, не все еще платят с неё на�
лог — тоже резерв. И конечно, —
привлечение инвесторов, откры�
тие новых производств, а также
более целенаправленная работа
с Министерством финансов. 

В первом квартале этого года
темп роста доходов из феде�
рального бюджета составил
19%. Собственных — 9,3%. Это
неплохое начало, считает руко�
водитель нашего "минфина". 

НАДЕЖНАЯ 
ЗАЩИТА

Почему на организуемые под
различными пикантными соуса�
ми "митинги протеста" в Орле

собираются полтора, от силы
два с половиной человека? Не
потому, что крепко обиженным
своим родным государством
пенсионерам нечего сказать —
ещё как есть! Но, во�первых, у
орловцев есть головы на плечах:
кто же в митинговом оре решает
серьезные вопросы? А во�вто�
рых, люди по себе видят, как с
трудом, со скрипом, но ситуация
меняется к лучшему. Не все сра�
зу. А то, что в нашей области со�
здана и действует отлаженная,
надежная система социальной
защиты населения, — факт. 

Что делается на Орловщине
для огромной армии нуждаю�
щихся в социальной поддержке
(127 тыс. ветеранов и 86 тыс. ин�
валидов)? Давайте послушаем
заместителя губернатора облас�
ти А.А. Лабейкина. Этим людям
живется непросто. Но в области
делается все, чтобы облегчить
их адаптацию к жесткой дей�
ствительности. По словам Алек�
сандра Алексеевича, в течение

2005 года и в первом квартале
этого удалось несколько улуч�
шить материальное положение,
социальную защиту многих кате�
горий ветеранов. На эти цели
только за прошлый год расходо�
вано около 10 млрд. рублей из
федерального и областного
бюджетов. Средний размер пен�
сии достиг почти 2650 рублей.
Она проиндексирована с 1 апре�
ля этого года. Участники войны,
с учетом всех президентских
надбавок, стали получать 
10 — 15 тысяч рублей в месяц. 

"Вместе с профсоюзами, му�
ниципальными образованиями,
— сказал А.А. Лабейкин, — мы
провели беспрецедентную рабо�
ту по выполнению 122�го Феде�
рального закона. Она продолжа�
ется и в этом году. У нас есть
полный, подробный регистр всех
лиц, которые имеют право 
(33 льготные категории) на еже�
месячную денежную выплату, —
215,5 тыс. человек. За 2005 год и
в течение первого квартала
2006�го федеральный регистр
увеличился на 16,5 тыс. чело�
век". Так федеральные деньги
включаются в работу на орлов�
цев. 

Почти до 70% в 2005 году, а
сейчас уже до 85% доведена по�
ставка и выписка льготных ле�
карственных препаратов. На эти
цели в прошлом году было из�
расходовано с учетом бюджетов
всех уровней почти в 2,5 раза
больше средств, чем в 2004�м.
Впервые в прошлом году (эта
практика продолжалась и в пер�
вом квартале нынешнего) в са�
наториях прошли курс оздоров�
ления свыше 12 тыс. человек — в
6 раз больше, чем в предшеству�
ющие годы. 

У нас почти 84 тыс. областных
льготников — ветераны труда,
труженики тыла и реабилитиро�
ванные. Сейчас готовится зако�

нопроект о возвращении их на
федеральный уровень. Это вер�
ный шаг, потому что деление
льготников на "федералов" и
"регионалов" вызывает ненуж�
ное напряжение в обществе. С
учетом индексации сейчас они
получают 265 рублей в месяц.
Им сохранена льгота на оплату
жилья и коммунальных услуг
(50%). 

Не оставлены один на один с
проблемами и другие категории
малообеспеченных граждан —
не вошедшие в существующие
списки льготников. В 2005 году
почти 21 тысяче человек (на 
40 млн. рублей) было  завезено
топливо. Более 82 тыс. граждан
получили госпомощь через уч�
реждения социального обслужи�
вания из различных источников
на сумму почти 30 млн. рублей. 

Область активно реализует
проект "Здоровье". Все врачи об�
щей практики, педиатры, сред�
ний медперсонал вовремя полу�
чают президентскую надбавку.

Родильные дома получают ро�
довые сертификаты. Состав�
лен график поступления мед�
техники в районные поликли�
ники и больницы. На эти цели
в 2006 году выделяется 
1 млрд. рублей. 

"Работаем в контакте с
профсоюзами, — отметил 
А.А. Лабейкин. — Так, на встре�
че профсоюзные активисты со�
общили, что работникам уч�
реждений дошкольного обра�
зования недоплачена зарплата
— порядка 840 тыс. рублей. Мы
разбираемся".

Это удивило Е.С. Строева
— ведь "послали в районы 
292 млн. рублей. У нас 247 му�
ниципальных образований,
наверное, не все еще разо�
брались, как им платить. А
случается, машину покупает
какой�нибудь чудак и полгода
учителям или работникам
культуры потом не может зар�
плату выдать. И думает, что
ему все разрешено. Ошибает�
ся господин...". 

ЗОЛОТАЯ МЕЧТА 
ГУБЕРНАТОРА

Напряжение в зале возрос�
ло, когда стали подниматься
профлидеры. Все они говори�
ли правильные вещи. Предсе�

датель обкома профсоюза ма�
шиностроителей В.П.Кузнецов
возмущался порочной практи�
кой  выплаты зарплаты в конвер�
тах: "Это никуда не годится: и
для бюджета недобор, и для ра�
ботников — проблема. Как жить,
если зарплата 2 — 2,5 тыс. руб�
лей?! Заплатить за "коммунал�
ку" — и что дальше?". 

"Низкая зарплата — пробле�
ма номер один", — согласился
губернатор и тут же предложил
разработать и принять местный
закон, в котором определить
уровень зарплаты, "ниже кото�
рого никто опускаться не имеет
права — вплоть до освобожде�
ния руководителя от должности.
Нам нельзя давать в обиду чело�
века труда. А то руководители
иных фирм жируют, а людям
платят 2300 рублей. Не должно
быть такой зарплаты сегодня.
Не будем занимать наступатель�
ную позицию — профсоюзы вме�
сте с властью: к нулю сведется
наша роль". 

Председателя обкома профсо�
юза работников АПК О.В. Чеусову
беспокоит, что на многих пред�
приятиях отсутствуют профсоюз�
ные организации и работник, ос�
таваясь лицом к лицу с работода�
телем, оказывается беспомощ�
ным. "Да, — кивнул Е.С. Строев,
— во многих районах области се�
годня работают крупные инвесто�
ры — им профсоюзы не нужны.
Но профсоюзы не должны отсту�
пать — действуйте, мы вас под�
держим". 

— Есть желающие вбить клин
между профсоюзами и админи�
страцией области. Общество
накалено, — такой неожиданно
резкой заявкой начала свое вы�
ступление председатель обко�
ма профсоюза работников ме�
стной промышленности и ком�
мунально�бытовых предпри�
ятий Е.И. Гладких. Впрочем,

дальше Елизавета Ивановна го�
ворила известные вещи: о низ�
ких зарплатах работников ком�
мунального хозяйства, о необ�
ходимости снизить планку суб�
сидий — "18% народ не тянет".
"Надо решать, что делать с эко�
номически убыточными пред�
приятиями — гостиницами, ба�
нями? Мы продолжаем их со�
держать...  за счет Ваньки�сле�
саря". 

А затем Елизавета Ивановна
почему�то обрушилась... на "Ор�
ловскую правду":  надо, мол, ме�
нять идеологию газеты, надо
иначе писать о проблемах ЖКХ.
Выглядело это довольно стран�
но. И не потому, что идеология
газеты не меняется вот так вдруг
— на заседании в администра�
ции. Даже если оно осенено схо�
дом с Олимпа профсоюзных бо�
гов�боссов. На наш взгляд, не по
делу сам повод столь бодрого
"прессинга". Обрушившая громы
и молнии на "Орловскую правду"
Елизавета Ивановна, похоже,
или не читала, или просто про�
бегала глазами — по диагонали
— наши публикации на темы ре�
формирования ЖКХ. Во главу уг�
ла мы поставили принцип объек�
тивности — и методично стара�
емся следовать ему. Возможно,
в публикациях Елизавете Ива�
новне не хватило "коммунисти�
ческого привета", но это, согла�
ситесь, не наши проблемы.

Кто бы спорил: ЖКХ — как не�
изведанная территория. Надо
внимательно разобраться с эко�
номикой этого монстра. А пока,
по образному определению гу�
бернатора, "мы дергаем за лапу
спящего пса, не зная, кого он уку�
сит". Это сложная тема, которая,
возможно, на ближайшее десяти�
летие будет главной в нашей жиз�
ни. Что касается частных вопро�
сов —те же бани и должны быть
убыточными. В них сегодня ходят
отнюдь не состоятельные граж�
дане — те давно собственные по�
строили. Здесь губернатор кате�
горичен: ни в коем случае нельзя
завышать стоимость билета, а
бани нужно поддерживать из
бюджета. И по поводу дотаций не
надо ломать дров. Е.С. Строев
предлагает пока остановиться на
18%. Но при этом нужен диффе�
ренцированный подход: если бо�
гатые находят средства на покуп�
ку навороченных иномарок, если
накупают на миллионы недвижи�
мости, они должны оплачивать
жилищно�коммунальные услуги
по полной программе. 

Заместитель председателя
областной организации профсо�
юза работников народного обра�
зования и науки Н.М. Перелыги�
на, воспользовавшись момен�
том, попросту обратилась к гу�
бернатору с просьбой, чтобы
"область взяла под контроль фи�
нансовое обеспечение детских
дошкольных учреждений". В них
работают "самые малооплачива�
емые люди". А тут еще не выдана
зарплата работникам образова�
ния — 836 тыс. рублей. На 8 — 10
дней задерживается аванс — 
1,1 млн. рублей.

Все вопросы, которые подня�
ла Н.М. Перелыгина, —  в компе�
тенции местных органов власти.
По 131�му Федеральному закону
все распределено жестко. Феде�
ральное казначейство конт�
ролирует финансовые потоки. И
все же губернатор поручил 
В.Ф. Курганникову  "сегодня же
решить вопрос выплаты зарпла�
ты учителям". А вообще�то у 
Е.С. Строева есть "золотая меч�
та" — платить учителям 8 тысяч
рублей в месяц. "Так обязатель�
но и будет", — говорит он. Сказ�
ка? Поживем — увидим.

Председатель Федерации
профсоюзов Орловской области
А.Н. Евтеев напомнил, что Феде�
рация независимых профсоюзов
России приняла решение ны�
нешний Первомай провести под
лозунгом "Человеку труда — до�
стойную зарплату". Замечатель�
но. А еще бы лучше, чтоб эта "те�
ма" появлялась на профсоюзных
знаменах не только в канун Пер�
вомая. Унизительно восприни�
мать достойную зарплату как
праздник. Это должно стать при�
вычным делом. 

Николай СОЛОПЕНКО.
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Праздник достойных зарплат

Сейчас в налоговых инспекциях об�
ласти завершается кампания по при�
ему деклараций о доходах граждан за
2005 год. Кто обязан подать деклара�
цию в срок не позднее 30 апреля?
Прежде всего, индивидуальные пред�

приниматели без
образования юри�
дического лица,
частные нотариу�
сы и другие лица,
з а н и м а ю щ и е с я
частной практи�
кой. В налоговую
инспекцию долж�
ны поторопиться
с декларациями
граждане, получа�
ющие доходы от
сдачи квартир,
других помеще�
ний в наем, лица,

имевшие доходы   от продажи имуще�
ства (будь то дом, машина или акции),
а также жители области, получившие
доходы из источников, находящихся за
пределами РФ, получившие  выигрыши
по лотереям, тотализаторам (в том
числе с использованием игровых авто�
матов).

С каждым годом, подчеркнула 
А.И. Гаврютина,  все больше граждан об�
ращаются в налоговые органы, чтобы
получить возврат налога на доходы по
суммам, затраченным на лечение, обу�
чение, приобретение жилья. 

Если средства затрачены на плат�
ное образование, то при помощи со�
циальных вычетов можно полностью
или частично возместить свои расхо�
ды как на собственное образование
(при любой форме обучения — днев�
ной, вечерней или заочной), так и на
обучение своих детей, если они учат�

ся на дневном отделении (возраст
ребенка не должен превышать 24 го�
да).

Социальный налоговый вычет как на
свое обучение, так и обучение своих де�
тей  предоставляется в сумме фактиче�
ски произведенных расходов, но не бо�
лее 38 тыс. рублей  на каждого ребенка. 

Список лекарств, медицинских услуг
и даже хирургических операций, расхо�
ды на которые вам обязаны частично
возместить, четко регламентирован
правительственными постановлениями.
Вся информация есть у медиков, кото�
рые выписывают рецепты и назначают
лечение. Под возврат подпадают "об�
щие медицинские услуги", в том числе
стоматология и зубопротезирование и
даже долечивание в санатории. В по�
следнем случае санаторий должен дать
медицинскую справку на сумму оказан�
ных услуг (обязательно установленной
формы).

Граждане, которые затратили свои
средства на лечение у индивидуально�
го предпринимателя, также имеют пра�

во на получение вычета. Ранее он не
предоставлялся. Но по решению Кон�
ституционного суда справедливость
восстановлена. А.И. Гаврютина под�
черкнула: граждане, лечившиеся у ин�
дивидуальных предпринимателей,
имеют право обратиться с деклараци�
ей за прошлые годы в налоговой орган. 

Антонина Ивановна остановилась
еще на некоторых новшествах. С 1 янва�
ря 2005 года налогоплательщики полу�
чили право на имущественный налого�
вый вычет в полной сумме, полученной
от продажи любого имущества, нахо�
дившегося в их собственности три года
и более. Что касается получения нало�
гового вычета при строительстве или
покупке жилого дома или квартиры, об�
щая сумма вычета не может превышать
1 млн. рублей. Раньше, например, вы�
чет по сумме, направленной на погаше�
ние процентов по ипотечному кредиту,
не предоставлялся, а теперь проблем с
этим не будет. 

Федеральным законом № 112 от 20
августа 2004 года в порядок возврата

налога на доходы лицам, приобретав�
шим жилой дом, квартиру или доли в
них, внесены существенные изменения.
Начиная с доходов 2005 года, любой ра�
ботающий гражданин имеет право на
получение имущественного налогового
вычета непосредственно у своего рабо�
тодателя. Для этого ему  необходимо
предоставить в организацию справку из
налогового органа о наличии такого
права и сумме, на которую может быть
предоставлен вычет. И на работе с че�
ловека не будет удерживаться   подо�
ходный налог.

Орловцы, имеющие право на соци�
альный, имущественный вычет, могут
подавать декларацию о доходах за
прошлый год вплоть до 31 декабря
2006 года. А вот те, кто обязан пред�
оставить декларацию до 30 апреля
с.г.,  почему�то не спешат в налоговые
инспекции. В этом году, как отметила
А.И. Гаврютина, декларационная кам�
пания проходит менее активно, чем в
прошлом. Если за 2004 год было пода�
но 16 тыс. деклараций, то на 18 апре�
ля с.г. — почти вдвое меньше. Кстати,
еще с 12 марта налоговые органы из�
менили режим работы. Они работают
и по выходным, а в будни — до восьми
вечера. 

В. ЛИСОВА.

НАЛОГИ

Декларация о доходах: что нового?
В областном управлении по налогам и сборам прошла пресс�
конференция, на которой начальник отдела по налогообложению
физических лиц А.И. Гаврютина рассказала о характерных
моментах завершающейся декларационной кампании.

ППППОООО    ГГГГООООРРРРООООДДДДААААММММ
ИИИИ     ВВВВ ЕЕЕЕ СССС ЯЯЯЯ ММММ

ВЕРХОВЬЕ

С одной из молочнотоварных ферм,
расположенных в деревне Сидоровке,
в ночь на 27 апреля украдено 13 телят
(вес в среднем по 60 килограммов).
Об этом сообщает пресс�служба УВД
области.

Хищение совершили неизвестные
лица, взломав замок. Ферма охраня�
лась сторожем. 

ГЛАЗУНОВКА

Начало новой традиции положено
вчера в районе. 24 призывника, кото�
рые отправятся этой весной на воен�
ную службу, посадили по дереву в
сквере у глазуновского молодёжного
центра "Юность". Планируется, что у
аллеи установят соответствующую па�
мятную табличку.

Также будущие солдаты побывали в
районном музее боевой славы, где
встретились с ветеранами Великой
Отечественной войны. Здесь ребятам
вручили памятные подарки, после чего
состоялась концертная программа с
участием творческих коллективов рай�
она.

ДМИТРОВСК

На Дмитровском хлебозаводе со�
стоялся семинар�совещание с участи�
ем руководства района и местных
предпринимателей. 

Поводом к его проведению было
невысокое качество ранее выпекавше�
гося в Дмитровске хлеба. Из�за этого
коммерсанты неохотно закупали его
для реализации населению. На при�
лавках магазинов в основном были
хлебобулочные изделия из Железно�
горска Курской области.

Новое руководство хлебозавода,
пообещавшее изменить ситуацию к
лучшему, перед семинаром провело
значительную работу по расширению
ассортимента и качества выпускаемой
продукции, некоторые хлебобулочные
изделия стали помещаться в упаковку.

Итогом совещания стало то, что
предприниматели вновь согласились
приобретать хлеб дмитровский. 

КОЛПНА

В районном Доме культуры состо�
ялся зональный этап областного фес�
тиваля "Семейные обряды и праздни�
ки". Выступили молодёжные творчес�
кие коллективы из Долгого, Ливен, Ли�
венского района. Колпнянский район
представляли учащиеся Тимирязев�
ской средней школы, ранее победив�
шие на районном этапе фестиваля.

КРОМЫ
Руководством райадминистрации

подписано постановление по подго�
товке к участию Кромского района в 
X ярмарке инвестиций "Орёл�2006". 

Напомним, что она состоится 1—2
июня. По словам первого заместителя
главы администрации района А.В. Бы�
кова, в ближайшее время предприятия
разных отраслей экономики предста�
вят свои планы дальнейшего развития,
в которых будут подробно изложены
сведения о производственных мощно�
стях и инвестиционных потребностях.
Среди них — ОАО "Кромской маслоза�
вод", ОАО "Кромской комбикормовый
завод", районное потребительское об�
щество. Бизнес�планы готовят и част�
ные предприниматели.

В минувшем году общий объём ин�
вестиций в развитие экономики райо�
на составил около 72 миллионов руб�
лей.

МАЛОАРХАНГЕЛЬСК

Ученица девятого класса малоар�
хангельской средней школы № 1 Ольга
Чумакова стала победительницей об�
ластного конкурса "Лучший отрядный
вожатый". Ранее Ольга признана луч�
шей на районном этапе этого конкур�
са.  

Успешное выступление представи�
тельницы Малоархангельска позволило
представлять областную пионерскую
организацию "Орлята" на VII Междуна�
родной ярмарке молодёжных инициа�
тив "Орёл�2006", которая состоялась
недавно в выставочном центре Орлов�
ского государственного аграрного уни�
верситета. Здесь наравне с работника�
ми и учащимися вузов России, Украи�
ны, Белоруссии и Молдавии девушка
рассказывала о своей общественной
деятельности, целях и задачах област�
ной пионерской организации.

ШАБЛЫКИНО

Подведены итоги мобилизационной
подготовки в районе за 2005 год. Луч�
шим признано Молодовское сельское
поселение. Оно награждено Почётной
грамотой и кубком. На втором месте
— Герасимовское, на третьем — Ти�
товское. 

Среди организаций лучшим стал
Шаблыкинский лесхоз, второго и тре�
тьего мест удостоены соответственно
центральная районная больница и
пенькозавод.

Присутствовавший на совещании
начальник отдела областного мобуп�
равления И.Г. Шевчук в целом положи�
тельно оценил проведённую в 2005 го�
ду районом мобилизационную работу. 

Информагентство

"Орловской правды".
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Дорогие орловцы и гости города!
Орловское региональное отделение
всероссийской политической партии

"Единая Россия" и федерация профсоюзов
приглашают вас на праздник Весны и Труда.

Праздничное мероприятие состоится
1 мая 2006 года на стадионе им. Ленина в 10.00.

В программе: праздничный концерт, спортивные состя�
зания, розыгрыш призов, показательные выступления луч�
ших спортсменов области.

ЖДЁМ ВАС НА ПРАЗДНИКЕ!

ВЗГЛЯНИ НА МИР ПО�ВЕСЕННЕМУ! ЖИВИ ВЕСНОЙ!

ЖИВИ РОССИЕЙ!

ОБЪЯВЛЕНИЕ


